

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lille, le 28 août 2013

Diabète : l'ARS Nord-Pas-de-Calais soumet son programme régional à la consultation.

Dans le cadre de la mise en œuvre du Projet régional de santé (PRS) l'ARS soumet à la consultation son programme régional diabète, « Diabévi ». La réduction des facteurs de risque de diabète, la diminution de ses complications et la qualité de sa prise en charge sont des priorités régionales pour l'Agence.

Le 28 août 2013, l'Agence soumet son programme régional sur le diabète à la consultation auprès de la Conférence régionale de la santé et de l'autonomie, du Préfet de région, du Conseil Régional, des deux Conseils généraux et des conseils municipaux de toutes les communes de la région.

« L'ambition de ce programme est de proposer un plan d'actions pour réduire les facteurs de risque, renforcer le dépistage précoce, optimiser le parcours de santé afin de diminuer les complications de la maladie et assurer une bonne prise en charge pour ainsi améliorer la qualité de vie des patients», explique Daniel Lenoir, Directeur général de l'ARS Nord — Pas-de-Calais. Il s'inscrit dans les orientations de la stratégie nationale de santé engagées par le gouvernement notamment dans la promotion de parcours de santé adaptés. Ce projet de programme est construit en collaboration avec l'Assurance maladie et les différents acteurs concernés, sur la base des données épidémiologiques de la région, d'un état des lieux de l'existant en matière d'offre et de prise en charge, et d'une analyse du parcours de santé des personnes diabétiques.

Le diabète touche aujourd'hui près de 5% de la population française et est devenu la première des maladies chroniques* en France. Malgré une mobilisation depuis 10 ans et le déploiement de nombreux dispositifs et mesures, sa progression est non endiguée, et corrélée à celle de l'obésité qui constitue la principale cause de diabète de type II, forme de diabète la plus répandue, qui représente 92% des cas.

Dans le Nord-Pas-de-Calais, en 2010, plus de 200 000 patients étaient traités pour leur diabète. La problématique est, comme pour l'obésité, plus importante encore que dans le reste de la France, avec une prévalence du diabète de 5,4% contre 4,4% au national.

La surmortalité due au diabète est également, dans notre région, la plus importante de France métropolitaine. Qu'il soit la cause principale ou associée des décès, le diabète tue des milliers de personnes chaque année, notamment à cause des complications cardiovasculaires qu'il engendre. Dans notre région, il est par ailleurs la première cause de cécité chez l'adulte, d'insuffisance rénale et d'amputation non traumatique.

L'objectif prioritaire du programme de l'ARS est de diminuer la prévalence** du diabète et de ses complications, en agissant à la fois sur ses facteurs de risque et sur la qualité de sa prise en charge.

À l'occasion de la journée mondiale du diabète (le 14 novembre prochain), l'ARS organise un forum santé à destination des professionnels de santé et du grand public le 13 novembre prochain à la Halle aux sucres.

Contact Presse: Sarah Izza – Service Information – Communication – 03.62.72.86.27 – 07.77.99.26.88

Courriel : sarah.izza@ars.sante.fr